

Beschlussvorlage der Verwaltung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Bezirksvertretung Heepen	12.04.2018	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

Programm der Volkshochschule - Nebenstelle Heepen - Studienjahr 2018/2019

Betroffene Produktgruppe

11.04.04

Ggf. Frühere Behandlung des Beratungsgegenstandes (Gremium, Datum, TOP, Drucksachen-Nr.)

Beschlussvorschlag:

Die Bezirksvertretung Heepen beschließt das VHS-Programm 2018/2019 für den Stadtbezirk Heepen.

Begründung:

1. Angebot der Unterrichtsstunden nach dem Weiterbildungsgesetz und nach dem Zuwanderungsgesetz

	Unterrichtsstunden nach dem Weiterbildungsgesetz	Unterrichtsstunden nach dem Zuwanderungsgesetz
Ist 2017	1.450	0
Plan 2018 / 2019	1.000	z. Z. keine Angabe möglich, weitere Informationen bei der Vorstellung des Programms im April

2. Zur Entwicklung der Nebenstelle Heepen

Das Volumen der durchgeführten Unterrichtsstunden lag 2017 mit 1.450 deutlich höher als 2016 mit 1.248.

Die Kurse im Sprachenbereich verzeichneten hohe Zuwächse. Englisch für unterschiedliche Zielgruppen und mit diversen Ausrichtungen (Anfänger, Senioren, Fortgeschrittene, Auffrischungs- und Konversationsangebote) und Spanisch für Anfänger fanden eine gute Nachfrage. Veranstaltungsorte sind das Heeper Gymnasium, das FZZ Baumheide und das Gemeinschaftshaus Brake.

Die Angebote aus den Gesundheits- und Gestaltungsbereichen waren wieder sehr gut und stabil besucht. Auch die neuen Kurse zur gesunden Ernährung wurden stark nachgefragt, so dass ein erneuter Ausbau geplant ist.

Die anderen Innovationen fanden überwiegend eine gute Resonanz, lediglich das Gestalten mit Ton und der Gitarrenworkshop mussten abgesagt werden. Ebenso fand der Sprachferienkurs

noch nicht genügend Teilnehmende.

Der Vortragsabend „Ernst Hansen und die Ernst-Hansen-Schule in Bielefeld Oldentrup“ fand vor einem sehr interessierten Publikum statt. Inmitten der vielfältigen Schülerexponate, die in der Auseinandersetzung mit Hansens Werk entstanden waren, informierten sich die 50 Gäste über den Namensgeber und die neue Förderschule.

Die Kooperation mit der Handspinn Gilde e. V. verläuft erfreulich, immer wieder suchen Interessierte die Spinnabende in der Alten Vogtei auf. Aus dem Fundus der VHS in der Ravensberger Spinnerei wurden der Spinnerinnengruppe mehrere Spinnräder zur Verfügung gestellt.

Eine Gruppe aus dem Kurs „orientalischer Tanz“ trat beim Sommerfest in Baumheide auf und warb für dieses sowie weitere Kursangebot in dem Stadtteil.

Die Werbung war erfolgreich: Der Kurs konnte im Herbst für Anfängerinnen und Fortgeschrittene differenziert durchgeführt werden.

Die Veröffentlichung des Heeper VHS Programms im 1. Halbjahres 2017 ist im Heeper Veranstaltungskalender erfolgt. Auf dem Heeper Ting wurde das Herbstsemesterangebot durch das VHS Programmheft und Handzettel bekannt gemacht. Darüber hinaus bestand die Öffentlichkeitsarbeit aus Pressemitteilungen in den Anzeigenmagazinen der Stadtteile, in der Tagespresse und durch Aushänge und Handzettelauslagen vor allem an den Veranstaltungsorten. Durch Kursankündigungen, Berichte und Fotos aus der Kursarbeit wird im Baumheider Magazin „Der Rabe“ über Angebote im dortigen Freizeitzentrum informiert.

3. Inhalte/Schwerpunkte des neuen Programms für Heepen

Im Planungszeitraum sollen sowohl die Qualität als auch die Quantität des Angebots gesichert werden und neue Angebote die Attraktivität erhöhen. Schwerpunktmäßig werden sie der hohen Nachfrage entsprechend im Sprachen-, Gesundheits- und Gestaltungsbereich liegen.

Bestehende Kooperationen mit dem Schelphof, der Handspinn Gilde e. V., der MVA Bielefeld-Herford GmbH und der KiTa Brake werden weiterentwickelt. Weitere Unterrichtsräume werden gesichtet und bezüglich ihrer Ausstattung und Erreichbarkeit geprüft.

Die Nutzung des Braker Gemeinschaftshauses ist in zwei Unterrichtsräumen möglich, die bislang minimale Ausstattung wurde weiter verbessert durch die Installation von Jalousien und diversen Unterrichtsmedien (Overhead Projektor, Stellwand, Flipchart, Whiteboard) sowie eines verschließbaren Schanks. Ebenso wurde die Ausstattung im Milser Volkshaus verbessert, so dass dort neue Sprachkurse mit einer guten Ausstattung angeboten werden können. Die Öffentlichkeitsarbeit speziell für Brake wird um regelmäßige Anzeigen im Anzeigenblatt erweitert. Auf dem Heeper Ting ist eine Präsentation der Arbeitsergebnisse des Kreativschreibkurses geplant.

4. Neu geplante Angebote sind:

- Betriebsbesichtigung der Rapsmühle auf dem Hof Meyer zu Stieghorst
- Zweiter Kurs „Frauen entdecken ihre Stadt“ in Brake
- Nähen für Anfänger und Anfängerinnen im Braker Gemeinschaftshaus
- Yogakurs in Brake
- Kurs Cardio Boxen in Brake
- Neue Kurse im Bereich der gesunden Ernährung:
 - das türkische Frühstück
 - Pikante und süße türkische Kleinigkeiten für zwischendurch oder für die Party
 - ein Menü für die Weihnachtstage
- Spanisch für Anfänger im Volkshaus Milse
- Englisch in den Herbstferien: Intensivkurs für Anfänger
- Italienisch für Anfänger
- ggf. neue Sprachangebote für Eltern (mit Migrationshintergrund) an Grundschulen

Oberbürgermeister/Beigeordnete(r)	Wenn die Begründung länger als drei Seiten ist, bitte eine kurze Zusammenfassung voranstellen.
--	--